



UN MONTÓN DE PLATA



#OPINIÓN

ENERGÍA: EL GOBIERNO QUIERE PRIVADOS YA

La política pública entró en una nueva fase: convencer inversionistas del Plan Nacional de Energía que se presentó a principios de mes



Viernes concluyó el North American Forum, un foro creado en 2005 por el ex Secretario de Hacienda **Pedro Aspe**, que actualmente es coordinado por **Jaime Zabludovsky**, de Comexi; **Goldy Hyder**, del Business Council of Canada; y el exembajador **Thomas A. Shannon Jr.** Es un encuentro de primer nivel.

El tema energético de México apareció con fuerza en ese importante evento, donde se aseguró que Norteamérica es la región más competitiva del mundo y que ahora está ofreciendo la oportunidad única de ser la líder global en la transición energética, gracias a la abundancia de recursos y su ubicación estratégica. En esta visión coincidieron **Calin Rovinescu**, de Scotiabank; **Jorge C. Esteve Recolons**, de ECOM Agroindustrial; y **Abraham Zamora**, de Sempra Infraestructura.

Esta visión empieza a coincidir también cada día más con las prioridades del gobierno de **Claudia Sheinbaum** y de su secretaria de Energía **Luz Elena González Escobar**. La política pública entró en una nueva fase: convencer inversionistas del Plan Nacional de Energía que se presentó a principios de mes. Para lograrlo, González prepara un paquete de leyes

La secretaria de Energía prepara un paquete de leyes secundarias

secundarias, que estará siendo ingresado al Congreso de la Unión el primer día hábil de febrero. El objetivo es que rápidamente se puedan multiplicar las inversiones requeridas en generación eléctrica, en alianzas público-privadas ("mixtos").

Se respira un nuevo aire en la Secretaría de Energía. Ahora el discurso es que el Gobierno sí quiere a las em-

presas privadas, las quiere rápido, y está dispuesto a multiplicar las veces que sea necesaria la inversión en generación bajo la regla proporcional en la que la CFE de **Emilia Calleja** lleva mano. En esta lógica se enmarca el plan para que las empresas privadas añadan entre 6,400 y 9,550 MW a la red eléctrica de aquí al año 2030, aunque la propia Calleja habló de escenarios en los que la generación eléctrica podría sumar 19 mil, 22 mil y hasta 28 mil MW en caso necesario, ya que en el gobierno se estima que la demanda no será tan elevada como lo habían estimado algunos bancos de inversión.

¿Qué querrán ver los empresarios para decidirse a invertir? Los contratos. Lo que se sabe es que el clausulado contractual y la regulación secundaria de febrero serán fundamentales para generar confianza y detonar rápidamente las inversiones. Y en esa tarea está concentrado buena parte del gabinete económico del gobierno. Sí.

BOSCH

La Alemana Bosch ha alcanzado 75 por ciento de proveeduría local en México. Esto, tras invertir en los últimos años \$25 mil millones de pesos, de los cuales \$15 mil millones son del segmento automotor.

SIX FLAGS

Como parte de las inversiones por Dlls. \$1 mil millones que hará Six Flags en varios parques, el de la CDMX construirá un Boomerang Thrill Coaster, que estará listo en el año 2026.

TIKTOK: @SOYCARLOSMOTA